

校報

ゆり

No.79

令和7年12月25日発行



小
学部



ようこそ!
ろくいちすまいるらんどへ
~6年生が1年生をご招待~



中
学部



高
等部

本荘北中学校3年生との交流～生活単元学習(3年生)～

2年宿泊研修 (天神あやとりの練習)

令和七年十月に、「大阪・関西万博」が閉幕しました。前回は平成十七年「日本国際博覧会（愛・地球博）」で、あれから二十年が経過しています。この間、社会は大きく変化し、中でもICTは学校において急速に環境整備が進められました。ICT活用により、今まで困難とされてきたことでも解決できるようになってきています。そうした新たな技術を生み出してきた二十年でした。

さて、今年度もゆり支援フェスティバルが盛大に開催され、無事成功を収めました。各学部の日頃の学習成果や児童生徒のものてる力を存分に發揮し、多くの方々に感動を与えました。その中で由利本荘・にかほ地域のことを調べ、地域の良さを発表する場面がいくつもありました。直接現地に行き相手の方と話す、または体験し自分の体を通して感じるといった活動により、見ている私たちにとっても説得力のある発表でした。今まで地域で大事にされてきた風土や文化をこのゆり支援学校の児童生徒が学び引き継いでいくんだなあと感じさせられたところです。

今後も子どもたちは、新しいことを積極的に受け入れながらも、この由利本荘・にかほ地域の風土や文化を大事に守っていくと思います。引き続き充実した学習活動が展開できるよう、これからも保護者の皆様や地域の方々との連携を密にしていきたいと考えています。御協力をよろしくお願ひ申し上げます。



「未来に向かって」

教頭 黒澤 貴之

高等部
1年

リ ディスカバリー
Re Discovery 由利本荘！～今夜は菖蒲カーニバル～



由利本荘市自慢の老舗や食をストーリー仕立てで紹介！

高等部
2年

地域発見！ボクらの絆、
未来へ
つなぐ
18人！



由利本荘市やにかほ市には、
よいところがたくさんあります



民族芸能「天神あやとり」



太鼓と歌で盛り上げました！

高等部
3年

我ら27人の絆 ～心の炎～



みんなで作詞した歌

「we are best friends

～最高の友達～」



タイトルは「27人の太鼓～心の炎～」みんなの心が一つになり、
最高の演奏になりました



3部構成の太鼓演奏に挑戦！

小学部
1・2・3
年

にんにんにんじや 隠された巻き物を探せ！



巻き物を探しにいってきます！



忍法シャチホコ



にんにん！みんなで忍者トレーニング



ペンギンショー
大縄跳びに挑戦！



「星に願いを」心をひとつに演奏
しました

ゆり支援フェス ティバル 10月18日(土)

テーマ
笑顔満開
たのしむ！

わっしょい！
ゆりフェス！

中学部 劇団ゆりのライオンキング



ハクナマタタ「心配ないさー」



息の合ったダンス「ワン・バイ・ワン」



心を込めて歌った
「サークル オブ ライフ」

PTA活動 Part1



ゆり花壇整備活動

夏季休業中の7月26日(土)早朝、PTA環境整備部員で水林交差点付近にある「ゆり花壇」の整備活動を行いました。雑草が生い茂っていましたがきれいに除草され、マリーゴールドが華やかに見えるようになりました。

PTA研修 「保護者学習会」



由利本荘地域生活支援センター相談支援事業所相談支援専門員齊藤久美子さんから、卒業後の福祉サービス利用や、障害年金取得の仕方について教えていただきました。

映像や資料を用いて分かりやすく説明していただきました▶



PTAレクリエーション

9月27日(土)に、2名の卒業生を迎えるグループに分かれて「ピン倒しボール」と「ボッチャ」を行いました。ピン倒しボールでは「あと何本！」と声を掛け合い、ピンを狙いました。待ち時間には、倒れたピンを協力して寄せたり、ボールを拾ったりと進行もスムーズでした。ボッチャでは、ゲーム終了間近に逆転するチームもあり「ナイス！」「惜しい！」と盛り上がりました。

◀力を合わせて…(ボッチャ)

栄光の記録

第24回秋田県特別支援学校総合体育大会

- バスケットボール 女子バスケットボール部 準優勝
- サッカー 準優勝
- ボッチャ 【小・中学部の部】 団体優勝 ゆりBチーム(中学部)



【高等部の部】 団体準優勝 ゆりBチーム

- グラウンド・ゴルフ 【高等部の部】

個人 1位 大庭 翔(高3) (ホールインワン賞も)



2位 小杉 俊弥(高3) (ホールインワン賞も)

団体 2位 高等部

- ピン倒しボール 団体 優勝(高等部Aチーム)
- 準優勝(中学部Aチーム)
- 団体 第3位(高等部Bチーム)

第23回秋田県障がい者スポーツ大会

●フライングディスク

- 【アキュラシー・ディスリートスリー】
1位 仁部 楓翔(小5)
1位 佐藤 徳希(中3)
2位 佐藤 蒼士(小5)
2位 佐藤 愛希(小6)
2位 斎藤 大地(中3)
3位 佐藤 大翔(小5)
3位 小島 大和(小6)
3位 能藤 姫星(高1)
【ディスリートファイブ】
1位 畑中はづき(小6)



- 1位 小濱 颯太(中1)
1位 岡本 美月(高1)
2位 佐藤 海人(小6)
2位 大友 昭仁(高2)
2位 宮本 瑛久(高3)
3位 仁部 陽翔(小6)
【ディスタンス】
2位 宮本 瑛久(高3)

第21回 本荘地区福祉展

●陸上競技

- 【女子50M走】
2位 今野 志保(高3)
【男子50M走】
1位 佐々木斗真(高3)
【男子100M走】
2位 三浦 煌士(中1)
3位 三浦 聖士(中1)
【男子200M走】
1位 原田 政樹(高2)
【4×400M走】
1位 原田 政樹(高2)
佐々木斗真(高3)
小松 英弥(高3)
今野 志保(高3)
【男子800M走】
1位 高橋 平(高3)
【男子1500M走】
1位 小松 英弥(高3)

●卓球競技

- 1位 佐々木理桜(高3)
2位 佐々木絵穂(高2)

栗田カップ

- バスケットボール競技 女子バスケットボール部 優勝
男子バスケットボール部 準優勝
●サッカー競技 準優勝

2学期の学習の様子から

小学部 日沼先生と音楽を楽しむ会

(一社)日本音楽療法学会認定音楽療法士の日沼郁子先生を講師にお招きし、音楽を楽しむ会が行われました。先生の伴奏が速くなると子どもたちも大興奮しながら楽器を速く鳴らし、伴奏が止まると子どもたちもストップするなど、音を介してのやりとりを楽しみました。子どもたちの自由な動きに合わせて先生が即興の伴奏を添え、子どもたちの動きと音楽が融合するなど、いつもの音楽の授業とはひと味もふた味も違った笑顔いっぱいの時間になりました。



9月19日(金)、10月24日(金)



友達の動きをまねてみよう！

自由なリズムで、力強く「ドドン！」

中学部 作業学習「Ⅱ期パワーアップ週間」

10月27日(月)～11月7日(金)

Ⅱ期のパワーアップ週間は、Ⅰ期よりも長い2週間でした。特に2週目は疲れもたまり大変だったと思いますが、生徒たちは休まず毎日『仕事』に取り組みました。

「喜んでもらいたい」という思いを込め、自分の仕事に誇りをもちながらひたむきに、そして楽しんで向かう姿に、確かな成長を感じました。「みんなで頑張ろう！」という思いが一つになり、全員でパワーアップした2週間でした。完成した製品は、「パワーアップ市」で小学部生や職員に販売したり、地域のアンテナショップに納品したりします。



校内販売では、新製品やポーチやキーホルダーが好評でした。

寄宿舎 由利高校書道部のみなさんとの交流

9月3日(水)

9月3日(水)、代表委員7名が由利高校を訪問し、今年度初の交流が行われました。グループに分かれて筆の持ち方や毛筆の書き方を教えてもらいました。書



道部のみなさんが優しく声を掛けてくれたので、リラックスして話すことができました。同年代の友達と楽しく過ごし、有意義な時間となりました。

9月24日(水)、中学部生徒4名、高等部生徒6名で、ゆりショップ「総合交流ターミナルぼぼろっこ(道の駅おおうち)」に出店しました。道の駅おおうちでは、十数年ぶりに販売会を開催しました。

高等部 ゆりショップ「総合交流ターミナルぼぼろっこ(道の駅おおうち)」出店

9月24日(水)

今回のゆりショップでは、参加生徒が製品の説明の中で、調理の仕方や皿の活用例等お客様とやり取りをする様子が見られました。初めての販売会で緊張していた生徒もいましたが、製品を購入して頂き大変喜んでいました。お客様への接客態度など日頃の学習の成果を発揮する貴重な機会となりました。



お客様と「キューブマグネット」に印字されている秋田弁を見て談笑中です。



校報

ゆ
り

No.79

令和7年12月25日発行

編集／発行

秋田県立ゆり支援学校

〒015-00885 由利本荘市水林456-3 TEL(0184)27-2630 FAX(0184)27-8706

印刷／㈲高野写真印刷 由利本荘市石脇字石脇69-1 TEL 0184-22-7456

PTA活動

Part2 PTA研修「進路研修」

由利本荘・にかほ地区の企業や事業所である「グループホーム朋」「グループホームまつかぜ」「秋田県心身障害者コロニー」「株式会社プレステージ・インターナショナル」の4か所を見学させていただきました。

研修に参加した保護者のコメントを一部抜粋して御紹介します。



グループホームの生活について知識を深めました▶



R6年度卒業の遠藤陽太さんからお話を聞きました

- ▷ 子どもが小学部なのでまだ先のことと思っていたが、今回参加したことで、家族で子どもの進路について話し合うよい機会となりました。
- ▷ グループホームや入所施設を見学できたことが参考になりました。安心して子どもを預けられそうだと感じました。いろいろな不安を取り除いてもらった研修会でした。
- ▷ 卒業生のお話を聞けてよかったです。体力作りや睡眠を大切にしていると聞いて、子どもにも意識させたいと思いました。別の場所で働いている卒業生からもお話を聞いてみたいです。

給食試食会



『給食ができるまで』の動画を視聴

配膳の様子

11月14日(金)に給食試食会を行いました。この試食会は、子どもたちが普段食べている給食を実際に体験していただき、本校の食育の取組や学校給食への理解を深めるための会です。感染症対策もあり6年ぶりの開催となりましたが、たくさんの保護者の方に参加いただきました。

当日のメニューは、秋田県の伝統的な調味料であるしょっつるを使った「しょっつるラーメン」、秋の野菜が入った「ツナサラダ」、一つ一つ丁寧に手作りされた「手作りピーチゼリー」、「牛乳」で、児童生徒が食べているものと同じものを味わってもらいました。その他に、献立や使用した食材についての説明や、給食ができるまでの様子についての動画視聴をとおして、保護者の皆さんに学校給食をより深く知っていただくことができた貴重な機会となりました。

こだわりポイント

- ・地元の食材を積極的に使用。身近な食材だからこそ、安心でおいしい!
- ・しょっつるをラーメンのスープとして提供。味付けの工夫で親しみやすく、食べやすい!
- ・サラダにポテトチップスを加え、食感と食べやすさをアップ!



参加した保護者の声 ~アンケートより~

- ▷ ラーメンにあおさが入っていたり、サラダにポテトチップスが入っていたりして、家でもまねして作ってみたいと思う工夫がたくさんありました。
- ▷ しょっつるを家で使うことができないので、ラーメンのスープでしっかり味わうことができました。癖もなく、食べやすかったです。子どもたちは毎日こんなにおいしい給食が食べられて幸せですね。
- ▷ 給食ができるまでの過程や裏側などもビデオで紹介していただき、大変な労力と努力のおかげで子どもたちの健康が守られていると思い、感激しました。
- ▷ 偏食のある我が子も給食のおかげで食べられるものが増え、とても感謝しています。引き続き、安全でおいしい給食をよろしくお願いします。



第74回 全国高P連 三重大会にて優良なPTA活動団体として「全国高等学校PTA連合会会長表彰」を受賞しました。

3学期の 主な行事予定

1月

- 14日 3学期始業式
- 27日 生徒会役員選挙
- 28日 ゆりショッピング(イオンスーパーセンターベン庄店)

2月

- 13日 第4回PTA、第4回PTA役員会・PTA専門部役員会
- 27日 高等部入学者選考

3月

- 4日 卒業証書授与式予行
- 同窓会入会式
- 6日 卒業証書授与式
- 6日 高等部入学者選考合格発表
- 23日 修了式
- 24日 春季休業(4/3)
- 25日 離任式

職員の動き

- よろしくお願いします
- ・佐藤 定之さん
(高等部:職域拡大推進員)
 - ・富樫 晃先生(寄宿舎)

児童生徒の動き

転出

・高橋 櫻大さん(中学部1年)秋田きらり支援学校へ

ホームページは
こちらから→

